

Herisau, 12. Juni 2023

Medienmitteilung FDP/GLP-Fraktion

Postulat „Ist das Sportzentrum Herisau für die Zukunft gerüstet?“ für erheblich erklärt

Die FDP/GLP-Fraktion ist erfreut, dass der Einwohnerrat Herisau das Postulat «Ist das Sportzentrum Herisau für die Zukunft gerüstet?» für erheblich erklärt hat. Mit den Abklärungen zu möglichen neuen Organisationsformen soll der notwendige Handlungsspielraum und die Zukunft des Sportzentrums Herisau gesichert werden.

An der Einwohnerratssitzung vom 7. Juni 2023 hat eine Mehrheit des Einwohnerrats das Postulat der Einwohnerrätin Karin Jung «Ist das Sportzentrum Herisau für die Zukunft gerüstet?» für erheblich erklärt. Damit ist der Gemeinderat nun beauftragt, innert Jahresfrist mögliche Organisationsformen zu prüfen und je nach Resultat Vorschläge zur Umsetzung zu präsentieren. Für die Erarbeitung soll externe Fachunterstützung beigezogen werden.

Das Sportzentrum Herisau wird aktuell als Verwaltungseinheit geführt. Das schränkt den betriebswirtschaftlichen und planerischen Spielraum massgeblich ein. Eine Mehrheit des Einwohnerrates ist deshalb der Meinung, dass eine alternative Organisationsform Chancen für den langfristigen Erfolg und solidere Finanzen bieten könnte.

Das Sportzentrum Herisau liegt dem Einwohnerrat am Herzen. Das zeigen die seit Jahren engagierten Diskussionen. Der Wert für Familien, Freizeitsportlerinnen und -sportler und die Vereine ist hoch – das bestätigen die hohen Belegungszahlen. Bei der Prüfung einer neuen Organisationsform geht es nicht um die Frage einer Privatisierung. Das Sportzentrum Herisau soll aber den notwendigen Handlungsspielraum erhalten, damit dieses im Jahre 1970 gestartete Angebot der Bevölkerung auch langfristig erhalten bleibt und optimal finanziert werden kann.

Die Befürworter des Postulates (nebst der FDP/GLP-Fraktion die Fraktionen SVP- und PU/Gewerbe) anerkennen die laufenden Anstrengungen des Gemeinderates, das Sportzentrum auf Vordermann zu bringen. Ein grosser Schritt ist das kürzlich vorgestellte Gemeindesportanlagen-Konzept (GESAK). Den Auftrag des Einwohnerrates erachten die Befürworterinnen und Befürworter als ergänzend, keinesfalls als Widerspruch oder Kritik an den Bemühungen des Gemeinderates.

Das Ziel ist klar: Das Sportzentrum soll als zentraler Teil der Herisauer Sportanlagen der lokalen Bevölkerung sowie überregionalen Interessenten langfristig zur Verfügung stehen und sich weiter entwickeln können. Das funktioniert nur mit gesunden Finanzen. Die Überprüfung der geeigneten Organisationsform soll das Sportzentrum Herisau auf diesem Weg unterstützen.

Die FDP/GLP-Fraktion des Einwohnerrates Herisau bedankt sich bei ihren Ratskolleginnen und -kollegen, dem Gemeinderat, allen Nutzerinnen und Nutzern des Sportzentrums und insbesondere beim engagierten Mitarbeitenden-Team des Sportzentrums Herisau.

Hinweis an die Redaktionen:

Weitere Auskünfte erteilen:

- Karin Jung, Fraktionspräsidentin FDP/GLP-Fraktion, Tel 078 649 32 77 / karin.jung@gmx.ch